

La Patria Chica

Semanario independiente

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

EN LA REDACCIÓN
PLAZA DE SAN AGUSTIN
NÚM. 24.

Organo defensor de los intereses de Alcoy y su región

NÚMERO SUELTO **10** CÉNTIMOS

FUNDADO EN 23 DE SEPTIEMBRE DE 1897

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

Alcoy: Un mes. . 0'50 Ptas.
Fuera: Trimestre. 2'00 id.

Comunicados, anuncios y reclamos, á precios convencionales.

Año III.—Núm. 104 —ALCOY.

DIRECTOR PROPIETARIO: FRANCISCO GOSALBEZ SAMPER

Jueves 14 de Septiembre de 1899

GABINETE ODONTÁLGICO DE LA

Señorita Edelmira Agulló

Profesora dentista de la facultad de Medicina de Madrid, y Especialista en dentaduras artificiales, según los últimos y tan notables adelantos de la moderna ciencia

Ofrece al público sus servicios, en casa de su padre el tan acreditadísimo dentista alcoyano D. Francisco Agulló, donde tiene montado su gabinete operatorio, enriquecido con cuantos **INSTRUMENTOS** y **APARATOS** exigen los vastísimos progresos que la Medicina y Cirugía dental han tenido en nuestros días, y para cuya adquisición, no se ha reparado en sacrificio alguno.

Polavieja 4, Principal.—ALCOY.

PEDRO DOMECCQ

JEREZ DE LA FRONTERA

AVISO IMPORTANTE

Los numerosos clientes de esta casa, que no quieran ser sorprendidos con imitaciones de sus famosos **COGNAC**, deben hacer sus pedidos directamente á la casa de Jerez, ó por conducto de su representante en Alcoy D. Enrique Herraez Jordá, San Nicolas 3, debiendo **RECHAZAR** todo **COGNAC** cuyas etiquetas no digan claramente

PEDRO DOMECCQ

acompañado de las marcas

Una, Dos, Tres cepas, Extra y Fundador,

con el escudo de armas del apellido Domecq.

La suspensión de las garantías

La suspensión de las garantías constitucionales en la Provincia de Vizcaya, que tan general extrañeza ha producido en el país, según nos cuenta la prensa de gran circulación, no representa, en nuestro concepto, el miedo que el Gobierno tiene á los carlistas poniéndolo á la cuenta de los bizkaitarras, como dice *El Nacional* en su número correspondiente al día de ayer miércoles.

Ni á unos ni á otros el Gobierno teme, hoy por hoy, porque por mas que se diga lo que se quiera sobre levantamientos próximos, ó propósitos de esta ó la otra índole de los unos ó los otros, ni los carlistas ni los bizkaitarras, han dado motivo, hasta la fecha, para justificar con su conducta, el acto, en nuestro concepto arbitrario del Sr. Silveira, de suspender las garantías constitucionales en Vizcaya.

No; de lo que se trata; lo que se busca; lo que se pretende con la dicha suspensión, es preparar el terreno para ponerles el día de mañana una mordaza á las Cámaras de Comercio, que son el fantasma aterrador del Gobierno que sufrimos; y por eso, se ha empezado

la comedia por los bizkaitarras, para continuarla con los carlistas y acabarla por fin con los contribuyentes, los cuales contribuyentes, son los únicos que al Gobierno preocupan, molestan y con razón sobrada este teme.

He ahí, pues, porque ya no se calla la intención de extender á otras regiones, acaso á toda la Patria, la suspensión de las garantías constitucionales.

Suspéndalas enhorabuena el Sr. Silveira, porque el amo es á la postre. Pero no olvide que todos los gobiernos débiles, proceden de igual manera en sus períodos agónicos.

FRANCISCO GOSALBEZ SAMPER.

Actualidad

Al ocuparnos en este segundo fondo de nuestro periódico de los acontecimientos que podemos decir, ostentan un sabor general, parece como que deserta-mos de nuestro deber.

Es obligación sacramental nuestra como no podrá dudar nadie que haya asistido á la

inauguración de nuestras tareas periodísticas, el servir á guisa de artículo de fondo, á los aborridos comentarios que pueden despertar á esta redacción, las cuestiones locales, los asuntos propios, si cabe de esta localidad, y alargando mucho la cosa, correspondientes á la región que nos comprende. Unas veces aplaudir las mejoras ó reformas introducidas por la recta administración municipal; otras recriminar á los causantes de las dificultades que se impongan al perfeccionamiento de nuestros intereses peculiares; ahora encarar la adopción de medidas sanitarias, después impetrar la atención pública hacia algún asunto de vital interés.

Por desgracia, quedó extenuado por completo ó exhausto el arsenal de nuestros materiales, arriba mencionados. Nada respira entre nosotros; únicamente la hoja seca de la normalidad, metafóricamente hablando, se mueve. Y no es que nosotros queramos disenter, de la común opinión que despierta ese letargo de que hablamos, por lo que toca á sus benéficos resultados; como suele decirse somos los primeros en congratularse de que se disipen manifestaciones peligrosas y que por el contrario, la vida local sea respetada por los quebrantos. Recurrimos á estos preliminares, para justificar nuestra situación, producida por las angusturas y exigencias periodísticas.

¿Hay que recurrir á los asuntos generales que refluir puedan en nuestra población? Si; pues huyamos de aquel letargo de que hemos hablado é introduzcámonos esa laberintica y agitada política, que se traga por sus vastas fauces, todo el reposo de las regiones, comarcas y poblaciones, toda la tranquilidad de los contribuyentes, levantando oleadas de indignación, encrespando el ya embravecido odio al Estado oficial, y vigorizando las furias y las protestas, de un pueblo que se resiente á fuerza de tantas imposiciones; de un pueblo á volver decimos, que responde mohino á los apremios que se le dirigen.

Hoy sin embargo, existe un asunto de visos especiales, de carácter particular, que nos brinda digámoslo así materia mas que suficiente para perfilar algunas consideraciones. En Barcelona, como ignorar no deberán nuestros lectores, se ventila ac-

tualmente la cuestión del concierto económico. Tal asunto, manoseado por toda la prensa á estos horas, aunque pudiera tocar directamente á los intereses del principado, á la vida económica ó mejor dicho financiera de Cataluña, sin embargo lleva adosado un aspecto trascendental, una fase que afecta á todas las provincias españolas sin excepción, todas las cuales son dignas de igual suerte que Barcelona, necesitando iguales consideraciones y preferencias que esta, de parte de los que dirigen la vida política y administrativa.

Apuestas en estas reflexiones, han visto la luz pública, en estos últimos días, sendas y bien perpeñadas notas periodísticas. Abundan los elementos que juzgan la cosa, como suele decirse, de un modo ecléctico; no niegan la importancia que entraña el mencionado concierto económico, para Barcelona, populosa ciudad, que puede gobernarse ingenuamente en la parte económica y financiera, ni quieren embarazar la consecución ó el triunfo de los catalanes en esta empresa regionalista, lo que hacen es combatir acremente todo privilegio y toda prerrogativa, que pueda desveneciar la igualdad, ó mejor que la igualdad la armonía social, tan necesaria científica y practicamente.

MAÑO.

Dreyfus

Ya se ha visto la revisión del proceso que por su magnitud é importancia ha sido el que más interés y atención ha despertado en todo el mundo.

La prensa de todos matices, grande y chica, ha intercalado en sus columnas y en lugar preferente el relato de lo que pudiéramos llamar calvario de la luz y la justicia.

El excapitán semita ha sido condenado nuevamente y aunque aquí no vamos á tratar el asunto convirtiéndonos en nuevos jueces para declararle inocente ó culpable, si debemos decir que Dreyfus ha sido en su causa ruidosa, la cabeza de turco de quien se sirven para cubrir todas las ambiciones, infamias y preocupaciones, que el odio y el rencor le han querido forjar á través de viles intereses.

Claramente se ha visto que esta condena no es la condena que representa el castigo de un delito. No es la mano de la justicia que pesa sobre el culpable; es algo más, que no nos atrevemos á insinuar pero que está en la conciencia de todo el mundo civilizado.

Prescindamos de atribuir á Dreyfus culpabilidad en el asunto del proceso y vamos á prescindir de igual modo de considerarle inocente; situémonos en un terreno neutral desde donde podamos estender nuestra vista á través de las inmensas suposiciones y fantasmagorias que tanto en pró como en contra suya se han suscitado.

¿Qué observamos?

¡No se vé más que el fruto que puede dar de sí una encarnizada lucha de ideas y de intereses.

Esta es, la verdadera causa.

Sin mediar estos dos factores, que hoy día representan mucha fuerza, ni el delito de Dreyfus ni cien delitos parecidos hubieran llamado la atención del mundo entero.

Por eso la condena de Dreyfus ha sido recibida con muestras de protesta en todas partes, considerando que Francia ha pretendido salvar sus intereses á trueque de sacrificar la razón y la justicia.

Y por este motivo la raza latina que se vanagloriaba de conservar en su vanguardia á una nación culta y poderosa, hoy debe llorar el desvío de ésta, contemplando que el elemento reaccionario la domina coartando su libertad y justicia.

¡Medios indispensables que todo pueblo debe conservar para acrisolar su fortaleza y rendir tributo al progreso!

CONSTANTINO PLÁ

Desde Albacete

CARTA DE NUESTRO DIRECTOR

Queridos compañeros: Es tal la importancia y justificadísima fama de esta notable feria de Albacete, según he tenido ocasión de observar, que bien merece por cierto, la información que de la misma paso á tener el gusto de ofrecer á los ilustrados lectores de LA PATRIA CHICA.

Al terminar la calle de la feria, así llamada por conducir á ella, existe un hermoso paseo ó avenida á la misma, cuyo propio

nombre lleva, sumamente parecido á la hermosa alameda valenciana. El paseo dicho, que mide próximamente unos doscientos metros de largo por veinte y cinco ó treinta de ancho, aparece iluminado por setenta y dos potentes focos de luz eléctrica, distribuidos en dos hileras laterales al mismo, amén de los cuarenta focos sobre poco más ó menos, que existen instalados en los deliciosos y encantadores jardines que adornan la parte derecha de la nombrada avenida, y en los cuales jardines dá selectísimas veladas musicales, este año, la notable banda de música del Regimiento de Guadalajara número 20, de guarnición en Valencia.

En el referido paseo, hállanse instalados, innumerables puestos de loza, cristal, cestas, subasta de paños y telas, y otra porción de artículos que fuera prolijo enumerar, así como varios barracones con cinematógrafos, figuras de cera, los indispensables tíos vivos, y una porción de menderos, en los que se sirven sabrosísimos y deliciosos menús de calandrias, alondras ó cogujadas, perdices etc, etc.

Al fin de este paseo y junto al local de la feria, aparece un magnífico Circo, en el que trabaja con aceptación extraordinaria, la notable compañía gimnástica que dirige D. David Bernabé.

La nombrada feria, atecta ó tiene la forma de una sartén: pues está constituida por un soberbio y recto paseo de entrada, que forma el mango ó rabo, y dos anillos concéntricos al final de este rabo, que constituyen el ruedo ó circunferencia de la sartén propiamente dicha, y en el centro de cuya circunferencia se levanta un elegantísimo Templete, donde hay montado un confortable Restaurant y Café públicos.

En el interior del paseo dicho, que forma el rabo de la sartén nombrada, hay una doble hilera de puestos, en los que se venden varias clases de chucherías y golosinas, tales como piñones, torrado, frutas tiernas y secas, etc., etc.

Las casetas del anillo exterior, están destinados para la venta de artículos de labranza, aparatos, etc., etc. y las del interior, para la de géneros de lujo y fantasía, y otros de primera necesidad, tales como sombrerías, guanterías, alhajas, pedrería etcétera, etc.

En el punto de unión del rabo con la sartén nombrada, está el pabellón para la Comisión del Ayuntamiento, oficial de Guardia que manda las fuerzas militares que custodian la feria, retén de Orden Público etc., etc.

Y con lo dicho, pasamos á ocuparnos de lo más importante y característico de esta referida feria, cual es la llamada *cuerda* ó *mercado* de caballerías, situada á la parte exterior de ésta.

Es necesario ver la inmensísima planicie en que se hallan situados los animales y el número de estos verdaderamente fabuloso para la venta, para po-

derse formar idea de la importancia que tiene este tan rico como notable concurso comercial; cuantas clases de caballerías desearse puedan, y de cuantos precios se soliciten, se encuentran en abundancia en este renombradísimo mercado, particularmente en mulas, de las que hay tan abundantes como ricas variedades.

La nombrada cuerda ó mercado de caballerías, ofrece un espectáculo por demás nuevo y pintoresco; pues se ven en él, una porción de calles formadas con carros, en los que hacen la vida, cual vulgarmente se dice, durante los días de esta feria, las familias que acuden en ellos á visitarla. Son dichos carros verdaderas poblaciones ambulantes, en los que se guisa come y duerme, si bien los hombres, se acuestan á cielo abierto junto á ellos, y las mujeres y los niños dentro de los mismos, como en improvisados dormitorios.

En suma y para terminar: cuanto se diga de la importancia y hermosura de esta renombradísima feria de Albacete, bien puede decirse, compañeros, que todo resulta pálido ante la realidad.

De VV. affmo.

S. S. Q. S. M. B.

FRANCISCO GOSALBEZ SAMPER.

LAS PLACAS DEL CORAZÓN DE JESÚS

No hacen bien los liberales, que tanto truenan contra la intransigencia, en oponerse y mas á la fuerza, á que el ciudadano que bien le plazca, co'oque en la fachada de su casa la imagen del Corazón de Jesús. De lo contrario, caen en aquel mismo defecto que con tanto rigor combaten y teniéndose por paladines de la tolerancia y la libertad, se muestran, como sus enemigos, intransigentes y tiranos y aunque en opuestos sentidos, en el fondo manifiestan la misma tendencia y hacen evidente que estos vicios están arraigados en la humanidad y se necesita mucha perfección para que se destierren de ella definitivamente.

Los mismos que piden continuamente respetos para la constitución del Estado y que se escandalizan, y ponen el grito en el Cielo á la menor transgresión de dicho Código, se olvidan de que *nadie puede ser molestado por sus opiniones políticas y religiosas* y claro es que si nadie puede ser molestado por sus opiniones, se entiende que no ha de ser molestado por la ostentación ó manifestación externa de estas opiniones siempre que por otra parte, esta ostentación no constituya falta ó delito.

Faltan también el Gobierno y las autoridades al impedir, como ha sucedido en algunas poblaciones, la colocación de las célebres placas só pretexto de orden público; pues si bien tienen obligación de mantener la tranquilidad, esto no ha de ser á expensas de el derecho de unos y á favor de la sinrazón de otros.

Reconocido el derecho que todo ciudadano tiene para colocar en la fachada de su casa la consabida imagen, debemos pasar ahora á discurrir sobre la oportunidad y utilidad de hacerlo.

Queremos admitir que la exhibición de las placas del S. C. de J. á la intemperie, sea para mayor honra y gloria de Dios y no se pongan con otro fin bastante más profano; no neguemos que á Jesús, como cualquier mundano vanidosillo, le halague y se crea honrado de

ver esparcidas por todas partes, aun en las más bulliciosas y no reservadas á su culto, la imagen de sus entrañas, así esté á cien leguas de los corazones de los que con tanto ahinco pretenden ostentarla; pasemos por que Dios que debe ser amado *en espíritu y en verdad*, agradezca los esfuerzos de los que se titulan sus siervos, para sostener con ardor un acto de exterioridad que como á tal, es secundario y nada significa ni expresa sino va unido á un estado interior del alma, conforme con la perceptible manifestación; admitamos todo esto, y sin embargo, aun resulta porfiado, impertinente y peligroso, dadas las circunstancias, este acto de inoportuna ostentación.

La mayoría de los que miran en las paredes las famosas placas, no ven en ellas un acto de veneración á Jesús sino un acto de soberbia de los que se dicen sus partidarios y están muy lejos, sin embargo, de seguir las máximas de aquel divino Maestro, de cuyo nombre se valen para fines mundanales é interesados.

En esa inscripción en la que mas como amenaza que como á esperanza se lee *Yo reinaré*, no ven el reinado espiritual de Jesucristo, con la paz, la humildad, la caridad, el amor, la tolerancia y el perdón sino el reinado de los que en objetos sagrados esconden sus lucrativos fines y no pueden dar de su soberanía mas que sangre, soberbia, egoísmo, intransigencia, empobrecimiento y venganza.

Podrá ser que los que así miran las cosas, estén en un profundo error; pero lo cierto es que mientras no sean vencidos de lo contrario, no verán en esos símbolos de la piedad y de la fé, mas que signos de amenaza y de guerra y al caer hechos trizas y al pisotearlos con rabia, no destrazan á la imagen veneranda sino al trofeo de perfidia y de perturbación.

Por otra parte: ¿Qué beneficios resultan para Dios y para la religión de esas aparatosas exhibiciones?

Dios no necesita de esos emblemas para saber cuales son las casas en las que se le tributa veneración, porque el Omnipotente lo lee en los corazones y por lo tanto, estas demostraciones, solo sirven para hacer gala y ostentación ante los hombres, cayendo en este caso en el *farsaísmo*, vicio tan anatematizado por Jesús.

Los verdaderos cristianos no deben exponer las sagradas imágenes á una segura profanación y ya que vale mas precaver que remediar, ha de agradecer mas e De lo alto que eviten con prudencia las ofensas que puedan inferirse, que las funciones de desagravio que le tributen después de haber con sus intemperancias provocado los deplorables agravios.

Piensen también los que en la prensa y en otras partes escitan á los creyentes á que por encima de todas las consideraciones y obstáculos y oponiendo la fuerza á la fuerza, usen de las célebres placas, que con ello, se despojan de la mansedumbre que es una de las primeras virtudes cristianas y más eficaz que todas las placas habidas y por haber para conquistar corazones á la fé. No en vano hizo Jesús que Pedro envainase la espada.

J. M. B.

Coches automóviles

Después del concurso iniciado por *Le Petit Journal* y llevado á cabo en Paris en Julio de 1894 poco se hablado del automóvil y en rigor mucho es lo que se ha obtenido en este moderno sistema de locomoción.

Su perfeccionamiento ha sido tan grande que ha llegado á

obtener en los últimos modelos una velocidad de 30 kilómetros por hora. Casi la mitad de lo que recorren nuestros actuales ferrocarriles.

Verdaderamente el automóvil es un aparato muy costoso si se le considera como artículo de lujo ó para saciar uno de tantos caprichos que padece la humanidad, es decir, si se le considera como juguete simplemente; pero resulta de excesiva economía si se le aplica á las necesidades de la vida.

En sitios como el de nuestra localidad donde el terreno es muy accidentado y por lo mismo de difícil y costosa realización para empresas ferroviarias el automóvil viene á reemplazar á éstas y el resultado evidentemente es el mismo, aunque más económica y más sencilla su implantación.

El ejemplo de lo que llevamos dicho nos lo está dando Navarra, que recientemente ha inaugurado un servicio público de coches automóviles superiores, á toda ponderación.

Es la primera provincia de España que cuenta con una red de líneas servidas por esta clase de vehiculos.

Una importante sociedad constituida solo para este objeto y con un capital de quinientas mil pesetas está explotando este negocio nuevo completamente en la Península.

A siete mil duros asciende el valor de cada coche y en la actualidad prestan servicio nueve. Son estos airosos y elegantes y se hallan tapizados con todo lujo; pudiendo conducir cómodamente veinte y cuatro viajeros con sus correspondientes equipajes.

El precio del transporte es de diez céntimos por persona y kilómetro, la mitad de lo que las diligencias cobran ordinariamente.

Ventaja habia de reportar en nuestra ciudad una red análoga á la nombrada antes, haciéndonos más llevadero el camino pesado que recorremos para comunicarnos con los demás pueblos de esta provincia, y mucho más ventajoso resultaría teniendo en cuenta el carácter industrial de Alcoy, un nuevo servicio interior de convoyes para mercancías que con el mismo sistema está dando grandes resultados en los centros fabriles del extranjero.

MONÓLOGO

Aquí estoy bien. Es el único sitio donde me encuentro bien, porque estoy á mis anchas. Bajo la sombra de los árboles piadosos, que me brindan sus frutos, junto á las flores cuyos aromas huelo; en este solio primitivo y rústico como mi grandeza, y coronado por el amor, cuyas flechas son otros tantos mensajes de la mujer que me ama y que ahora piensa en mí... Sobre todo lejos de los hombres... ¡Imbéciles! Me creen loco, porque no penetran toda la poesía de mis predicaciones, todo el misterio de mi palabra sobrenatural, divinamente inspirada... Me huyen, porque les pido diez céntimos. ¡Miserable humanidad, si tú supieras que en secretos nichos guardo tesoros y tesoros destinados á redimir de su cautiverio el

pontificado y levantar España al grito de la anarquía regeneradora y revolucionaria. La revolución... ¡la revolución y luego yo el Rey!... ¡Ah! ¡las hormigas que vienen en procesión y corte á rendirme vasallaje! ¡Gracias, diminutas obreras de la tierra! Yo en mi día cristalizaré en roca diamantina las paredes de vuestros palacios y trocaré en oro la cosecha albergada en vuestros graneros. Símbolo del trabajo, vosotras trabajáis como yo, calladamente, misteriosamente y como yo llenáis el mundo. La tierra otardada en sus entrañas por vosotras que preparáis mi obra, saltará en pedazos á mi voz el día del triunfo, y sobre sus ruinas me alzaré yo solo, para renovar la humanidad, una humanidad ideal adoradora de mi genio creador... ¿Qué quieres tú, mariposa de visados colores?... Ven y dame tu mensaje... No temas dejar entre mis dedos el polvillo metálico de tus alas. Mis dedos tienen la delicada sutileza de los pétalos, son fragantes y no dañan. Yo soy incapaz del mal y sólo por capricho de un insomnio mío, inventé las maquinas de guerra y robé á trueno su estampido y al mar su rugir cavernoso. Ya ves; desde entonces, los niños se rien de las tormentas en el espacio porque el iman hace inofensivo el rayo, y los hombres se rien del mar sacándole á placer en líneas y líneas y líneas... ¡Vucano, envíame un ascua de tus fraguas que mi cigarro se apaga!...

¡Tengo hambre!... Toda la noche, corriendo por la tierra... desde Paris á Roma, desde el puente de Toledo á la Cibeles, mi diosa enamorada. Aque los, dicen los tontos que son los dos centros de mundo, como si dijieran el cerebro y el corazón... ¡y en los Hoteles que ostentan sus nombres me cierran el paso! ¡Claro, como tengo hambre me tienen miedo! ¿Quisieran que yo muriese!...

Yo me hice inmortal y me rio de todos... pero el hambre... el hambre... Cuando llegue mi hora, el pan colgará de los árboles al alcance de la mano...

Ese venticillo fresco me molesta un poco. ¡Está siempre bromeando conmigo! Sus travesuras son de niño... No, no cambiaré mis ropas que transparentan mis carnes blancas... todo lo viejo es grande... Todo lo grande es ruinoso. Mis vestidos venerables por los años, sólo mucho más porque cada uno representan un trofeo, un enemigo, un vencido... El cosquilleo que produce el frío del amanecer es sibarita... dulces estremecimientos... suaves contracciones... la epidermis que protesta y se ofrece voluptuosa á un tiempo, como la mujer á quien se pide un beso... Los cuerpos débiles necesitan del calor artificial... yo tengo vida ma. ¿No te convences, céfiro? Sigue, pasa, corre, juega... ¿Qué frío más tonto!...

Tengo sueño... ¡Ah, sí! El sueño es mi consuelo único... con él me olvido de la ingratitud de los hombres... Cuando duermo mi alma sube á la luna, y bañándose en su lago de ópalo, tibio, tranquilo, perfumado, blando como una nube trasparente como un mar de gasas palidas, mi espíritu se conforta y después de enamorarse á una estrella, vuelve á la tierra, para proseguir su marcha errante siempre... siempre!

Este es el crepúsculo del sueño... sólo yo lo disfruto... Despertaré con el pleno sol... Aquí estoy bien, bajo la sombra de los árboles piadosos, junto á las flores cuyos aromas huelo... en este lecho primitivo y rústico y coronado por el amor, cuyas flechas son mensajes de la mujer querida, que ahora piensa en mí y viene á verme en su carro de gloria y á cerrar amorosamente mis párpados con sus besos... Ya te veo, ya te veo... tu frente blanca, tus mejillas blancas, tus labios blancos... Si te vieran los hombres, creerían que eras de piedra y sin embargo en tus senos, tibios co-

mo el aliento y blandos como los vellones, reposa mi cabeza de César, de Júpiter...

JUAN P. DE ZULUETA.

NOTAS MUNICIPALES

El Alcalde D. Severo Pascual Sarañana presidió la sesión ordinaria que nuestro Ayuntamiento celebró ayer mañana.

Aprobada el acta de la anterior lo fué igualmente y por unanimidad, la propuesta que presentó la Junta Directiva de la Casa de Beneficencia, designando para ocupar la vacante existente en la misma, ocurrida por fallecimiento de D. Eugenio Raduán, al que figuraba en primer lugar de la terna, recayendo tal nombramiento a favor del hermano de aquél, D. Enrique Raduán Casamitjana.

Igualmente fueron presentados varios asuntos de e-caso interés.

Y se levantó la sesión.

NOTAS CÓMICAS

A un sacristán de frágil temperamento

Por haber publicado un Remitido, un chulo sacristán nos ha salido botando y rebotando, cual bolera en un Circuito bailando.

¡Que chistes tan feroces! consonante, por Dios, no pidas coces. Mira que es un travieso sacristán de doble kú y con bucles de Jayán, el sacristán de quien aquí se trata, in er o de bolera y de besta. Monago con persianas y pav ro que se pirra por todo lo torero, y dice, según carta de Wvevéy, lo mismo jolé tu mare! que agnus Dey. Que aunque á Jesús se dice consagrado tie-e el temperamento delicado, y en viendo un movimiento de caderas, ¡Santum Christum!... triunfavit las boleras.

Porque solo al pensar en un bolero envía su roquete al retortero, y se arremanga ufano la sotana, y encarada la jeta cual la grana; pringoso cual caliente caramelo y dando patatitas en el sue-o, escomienza a gritar; ¡viva Sevilla y las buenas mujeres con mantilla; y la mística gente con persianas; y que vivan las virgenes serafinas y hasta el hueso palomo de Ramón fundador de la santa religión; y viva el escabeche, y hasta el palo campeche, y el cútis de glaré de mi bo era reina y diéna á la vez de esta molera, amasada con seds de chorlito y pasta de cudo; estaba escrito.

Tan solo á los milicos literales causa de las d-sichas nacionales, quisiera, por herejes endiablados en un tajo, sus cuellos ver segados, y vivan los borregos de este suelo que cambian las chuletas por el Cielo, sin olvidar la gente bullanguera de lejítima sangre de bolera,

¡Aaah! Pericus Boterus; tu triunfavit; Per la perram boleram condenavit verémus á Quelétis teixotrem, in glorie de boleras, ad majorem. Per péribus malditus batimanis, torraras cóm á chullis, sacristaonis. Bolélicas, boléris, boleramdam, ¿quid ficisti, del nostro Merlinandam? Maldítibus per semper, semper seam, tuta raza di chullis et boleram.

NUEVO INVENTO

Mochila para-proyectiles

De nuestro compañero en la prensa *El Tirador Italiano*, entre-sacamos el siguiente invento que á guisa de curiosidad ofrece-mos á nuestros lectores.

Se trata de un aparato especial que puesto en una mochila ordinaria de soldado, impide á cualquiera proyectil el transpa-sarla y sin que experimente la más minima sacudida.

El año pasado se efectuó un experimento de esta mochila, del cual se hizo mención en *El Tirador Italiano*, pero ahora el señor Benedelti ha perfeccionado de tal modo su aparato, que el Ministerio de la Guerra ha creído del caso nombrar una Comisión técnica para asistir á las experi-encias de tiro sobre la mencio-nada mochila á fin de informar acerca de la importancia de la invención que podría propor-cionar grandisimas ventajas al ejército y á la armada.

La expresada mochila que examinada tiempo há, por una Comisión ministerial nombrada al efecto y compuesta de un teniente coronel, un Mayor, un capitán de artillería, otro de ingenieros y presidida por el ilustre General Nievo.

También asistió á las experi-encias el Director de tiro de la Sociedad de Roma señor teniente coronel el caballero Cast-ellani del 63.º de infantería.

El Sr. Benedelti presentó á la Comisión la mochila para-proyec-tiles, verificó su peso que no excedía al de una mochila ordi-naria, y después de haberla colo-cado sobre un pequeño plano horizontal á la distancia de 200 metros invitó á la Comisión para que asistiese al tiro efec-tuado con el fusil Welterly por el bravo mariscal de carabineros Sr. Donadoni.

Efectuado el tiro se pudo ver claramente que tres proyectiles habian dado en la mochila sin atravesarla.

El Sr. Benedelti para probar la perfección de su aparato situó la mochila á 300 metros de distancia introduciendo en ella una lámina delgada de cristal que no debía romperse siquiera con el proyectil del fusil italiano modelo de 1891 cuya potencia de penetración es bien cono-cida.

En efecto, disparados contra ella algunos cargadores se en-contraron nueve proyectiles que habian penetrado en la mochila sin haberla transpasado y si bien la lámina de cristal se hallaba rota, pudo confirmarse que esto habia dependido de causas extrañas á los proyecti-les, es decir del choque de los apoyos del aparato sobre el pla-no horizontal.

Terminados los experimentos y examinada minuciosamente la mochila, la Comisión no pudo menos de confirmar el buen re-sultado del experimento y de expresar su admiración al veri-ficar la deformación completa de la bala reducida á una masa in-

forme alojada en el centro del aparato.

La invención es sin duda ad-mirable, y las aplicaciones que de ella se podrán obtener muy variadas y todas de gran utili-dad para el ejército y la armada.

Fiestas en Barchell

Dada la esplendidez del tiem-po actual que no parece sino que la Provideencia nos ha ob-sequiado concediéndonos una prórroga del venturoso estío, y la afluencia de veraneantes que hay en la partida de Barchell, unido al selecto programa que tenemos á la vista y que copiamos á continuación para que se enteren nuestros lectores, pode-mos augurar, sin temor á equivo-carnos, unas lucidísimas fiestas en los días 16, 17 y 18 del co-rriente mes que en nada desdi-rán de la fama que han sabido ganar los vecinos de la partida dicha, cortejando á su amanti-simo Patrono el Patriarca San José.

He aquí el programa.

Día 16 de Septiembre

Al anochecer gran disparo de morteretes seguido de un pasa-calle por la banda de música anunciarán las fiestas al vecin-dario.

Día 17

A las cinco de la mañana vol-teo general de campanas y dis-paro de morteretes.

A las seis se celebrará una Misa rezada; concluida la cual tendrá lugar la gran Diana á los acordes de la música "Primiti-va," de Alcoy.

A las 9 se celebrará la solem-ne Misa Mayor, tocándose la gran Misa del Maestro Mercad-ante. El panegirico del Santo corre á cargo del Dr. D. Manuel Ríos Chinesta, Vicario de Seda-ví (Valencia.)

Por la tarde á las 4 tendrán lugar en la era de Irlas, bailes al estilo del País dirigidos por el conocido maestro Blay de Nuño.

Al anochecer saldrá de la Er-mita la solemne Procesión que recorrerá la carrera de costum-bre.

A las 9 se verificará la fantás-tica retreta que saliendo de la Heredad de la Ermita, termina-rá en la era de Irlas.

Seguidamente la banda de música tocará tres danzadas y se dispararán vistosos fuegos ar-tificiales.

Día 18

Al amanecer gran disparo de morteretes y Diana por la banda de música.

A las 8 solemne función á toda orquesta en honor de San Isidro Labrador predicando el orador del día anterior.

Terminada la misa se dará principio á las carreras de gallos y conejos, bajo las siguientes condiciones:

1.ª Podrán tomar parte to-dos los que lo deseen.

2.ª El primero que llegue al punto indicado, tendrá opción á un gallo y el segundo á un co-nejo.

A continuación tendrán lugar las grandes danzadas.

A las 3 y media de la tarde se repetirán las carreras de gallos y conejos, en las que solamente podrán tomar parte los mozos vecinos de esta partida.

Acto continuo comenzarán de nuevo las danzadas en el sitio de costumbre.

(NOTA) Las danzadas que en ambos días de fiesta se tocarán no podrán exceder del número de 15.

Al anochecer habrá un dispa-ro de morteretes y despedida por la banda de música que tocará la Marcha real, terminando con la rifa de varios lotes.

Durante los días de las fiestas se ostentarán en varias Hereda-des vistosas iluminaciones y se-rán adornadas las fachadas con gallardetes y ricas colgaduras.

LOCURA

Llegamos al manicomio entre dos y tres de la tarde, la hora de recreo de los dementes, la mejor para ver el es-tablecimiento.

Su director nos acompañaba ense-ñándonos con afable cortesía todo cuan-to era digno de ser visitado.

Nosotros correspondíamos á su ama-bilidad con sinceros elogios.

El orden, el aseo, la pulcritud hasta en lo más mínimo y la regularidad en todos los servicios, daban al estable-cimiento el aspecto de una gran casa de campo, alejando de la imaginación la idea penosa de que se visitaba un hospital de locos.

Paseaban éstos por el jardín y por los patios, bañados entonces por un sol de invierno claro y tibio, y ninguno de aquellos infelices dió, mientras per-manece allí, la meor señal de lo-cura.

Reflexivos unos, locuaces y animados otros, y saludándonos todos con exqui-sita urbanidad, recorrían el limitado recinto como personas razonables que después de la comida hacen ejercicio metódico para ayudar á las funciones de la digestión.

—¿No hay ningún furioso?—pregunté al director.

—Dos tenemos hoy; pero supongo que no desearán ustedes verlos.

—Supone usted bien; no quiero des-vanecer la impresión consoladora que me ha producido esta visita.

II

El director nos relató la historia de algunos asilados, á quienes vimos pasar: dramas horribles, mucho más como-vedores que los inventados; é íbamos á retirarnos ya, cuando llamaron nuestra atención varias personas que ocupaban por completo un lindo cenador levan-tado al extremo del jardín.

Las plantas trepadoras que lo for-maban, desnudas por completo de hoja, permitían ver el fondo, hasta el cual se filtraba por entre las ramas un alegre rayo de sol.

Aquel'a parte del jardín, separada de la otra mitad por una tapia cubierta de yedra, era el sitio reservado á los dementes que se juzgaba próximos á su curación.

Disfrutaban éstos, aunque siempre sujetos á extremada vigilancia, el privi-legio, negado á los otros, de la comuni-dad de sexos. Hombres y mujeres reunidos entregábanse allí á la conver-sación, á la lectura ó á los juegos pro-pios del campo, según las aficiones de cada cual.

El grupo que descubrimos en el cena-dor componíase de cuatro caballeros y tres señoras, y extrañamos el profundo silencio que guardaban y la casi com-

pleta inmovilidad en que permanecían. Nos acercamos con sigilo y observa-mos con atención.

MIGUEL RAMOS CARRIÓN.

(Se continuará)

Noticias

COGNACS.—Llamamos la ateneión de nuestros lectores, acerca del anuncio que inserta-mos en primera plana.

El próximo domingo día 17 del corriente, tendrá lugar en la Parroquial iglesia de Santa Ma-ria de esta ciudad una solemne función de desagravio por las ofensas que ha recibido el Sa-grado Corazón de Jesús en las ciudades de Cádiz, Castellón, Vi-naroz etc., etc.

A las 7 de la mañana misa de comunión reparadora.

A las 9 misa mayor á grande orquesta ocupando la Sagrada Cátedra el elocuente orador Doc-tor D. Tomás Aracil Vilaplana, Coadjutor de dicha Parroquia.

Por la tarde conclusión del novenario de desagravio con Trisagio solemne, Reserva y ben-dición con el Santísimo Sacra-mento.

Según el artículo 34 del re-glamento del Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Alcoy, mañana día 15 á las tres de la tarde y en el local de su esta-blecimiento, tendrá lugar la venta en pública subasta y bajo el tipo de su tasación, todas las ropas y efectos empeñados en el mes de Enero último, que no han sido desempeñados ni reno-vados.

Don Saturnino Pastor, distin-guido alumno que ha sido del Conservatorio de Música de Va-lencia, salió el sábado último con dirección á Madrid para hacer su nuevo ingreso en la Escuela Nacional de Música y Declama-ción.

Mucha suerte deseamos á nuestro amigo dentro del divino Arte que profesa.

El lunes de la presente sema-na salió para la Corte acompa-ñado de su señora, el digno pro-fesor del Conservatorio de Músi-ca de Madrid, nuestro amigo y paisano D. Juan Cantó.

Rectificación

En atención á que los focos eléctricos de la Glorieta, no se sirven del fluido de la "Electri-cista Alcoyana," sino del de D. Rigoberto Albers, según se nos ha manifestado, trasladamos á este señor la gacetilla que en nuestro pasado número dedica-mos á la dicha "Electricista Al-coyana."

Traslado

El notable médico alcoyano y querido amigo nuestro D. Vicen-te Miró Laporta, ha trasladado su Clínica y nuevo domicilio á la calle de San Lorenzo núm. 11, principal.

VINO CLARETE

En el establecimiento de D. Bautista Romeu, calle de San Lorenzo números 11 y 13, se expende un riquísimo vino clarete, procedente de una de las más acreditadas bodegas del País.

PRECIOS

Cántaro. Ptas. 4'75.
 Micheta. id. 0'30.
 Se sirve á domicilio.



IMPRESA DE "EL SERPIS," ALCOY

En este acreditado Establecimiento se acaba de recibir un completísimo surtido de tintas de varias clases y marcas, de copiar, escribir, marcar la ropa y para sellos de metal y madera; plumas de varias clases, lapiceros automáticos y demás clases en negro, colores y lapiz tinta, gomas para borrar y de cartera, saquitos pergamino para muestras sin valor, escribanías, tinteros, salvaderas, escalerillas para los portaplumas.

También hay un completo surtido en libros rayados de todas clases y tamaños, libretas de bolsillo para notas, copiadores de cartas y letras, papeles comerciales, sobres blancos y colores en todos tamaños, cajas papel y sobres fantasía en blanco y luto, tarjetas y tarjetones porcelana, marfil y bristol, etc., etc.

Se hacen con el mayor esmero y economía cuantos trabajos se soliciten como ediciones de obras y periódicos, circulares, memores, facturas, tarjetas, etiquetas, recibos, estados, libros impresos, memorandums, esquelas y recordatorios.

Adviértase al público, que caso de presentarse á deshora de la noche, algun encargo de esquelas, deberá dirigirse al vigilante de la calle de Sta. Elena, para que avise á las dependencias de la casa.

RELOJERÍA HIJO DE VICENTE GARCÍA

POLAVIEJA 18.

Grandes y variadísimos surtidos recibidos directamente de las principales Fábricas francesas y Suizas, á precios que resultan increíbles, por lo fabulosamente económicos, como podrá ver el público que hoare con su visita este establecimiento, y entre los que se cuentan con grandes existencias de relojes en cajas de acero negro ó blanco, desde el incomprensible precio de 8 pesetas en adelante, y un riquísimo y elegante surtido de Roskops, desde el no menos fabuloso de 16 pesetas arriba, así como una vasta colección de caprichosos relojes de señora, de diferentes clases, precios y tamaños.

También se tiene á disposición del público, un gran depósito de cadenas de distintas clases y precios, Máquinas de coser, lámparas eléctricas y objetos de óptica.

La verdad de lo que esta casa anuncia, la garantiza el crédito que se ha conquistado con los dilatadísimos años que lleva de existencia, por tratarse de la Relojería más antigua de la Ciudad de Alcoy.

HIJO DE VICENTE GARCÍA
POLAVIEJA 18.

LA ECONÓMICA EN LA COCINA

FÁBRICA DE CARBÓN DE PARÍS BARRETA Ó ARTIFICIAL
DE

VICENTE IGUAL

La fabulosa economía de este carbón privilegiado, verdadero tesoro de las familias, por su duración increíble en la cocción de los alimentos y mejora extraordinaria que á todos ellos da, particularmente á la clase de legumbres, tales como habichuelas, garbanzos, lentejas, etc., etc., por el suave tenor que guarda y el calor lento y continuo que produce por espacio de tres y media á cuatro horas, sin necesidad alguna de cuidarse de él, ni por lo tanto de añadir más carbón, lo hace altamente recomendable á las familias, las cuales con un solo kilo, que cuesta el ínfimo precio de 10 céntimos, pueden tener un fuego constante durante doce ó catorce horas, ó sea durante todo el día, con solo el cuidado de añadir cada tres ó cuatro horas, algunas barritas de este carbón, según el grandor del hornillo.

ALMACEN Y DESPACHO; SAN JOSÉ 28.

Se reparte á domicilio este carbón, avisando previamente.

LÁPIDAS DE ESCULTURA Y CON RETRATO

Sencillas desde 25 pesetas en adelante.

MIGUEL NEBOT
Santa Elena 11.--Alcoy.

ESPACIO DISPONIBLE

LA PATRIA CHICA

SEMENARIO INDEPENDIENTE

Se publica todos los jueves por la tarde.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

PAGO ADELANTADO

Alcoy: Un mes. 0'50 Ptas.
 Fuera: Trimestre. 2'00 id.